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Н
аш разговор состоялся 
в понедельник 19 ок-
тября — сразу после 
приезда Дениса Алек-

сандровича из Санкт-Петербур-
га, где с 15 по 17 октября прохо-
дило совещание, посвящённое 
проблемам обеспечения надёж-
ного газоснабжения потребите-
лей субъектов Российской Фе-
дерации. В его работе приняли 
участие заместитель председа-
теля правления ОАО «Газпром» 
В.А. Голубев, представители Фе-
деральной службы по тарифам, 
Министерства регионального 
развития, Министерства финан-
сов РФ, заместитель генераль-
ного директора ООО «Межреги-
онгаз» Н.В. Исаков.

— Наша область, — отметил 
Д.А. Орлов, — ни по одной из по-
зиций не была названа в числе 
худших. Хотя вопросы на сове-
щании рассматривались очень 
важные. Речь шла и о ходе гази-
фикации субъектов РФ, и о го-
товности регионов к зиме, и, ко-
нечно, в центре внимания участ-
ников была острейшая пробле-
ма расчётов за отпущенный при-
родный газ. Не секрет, что и для 
нашей области она, пожалуй, са-
мая болезненная — нужно ещё 
многое сделать для того, чтобы 
предприятия и организации ком-
мунального комплекса стабиль-
но платили за газ.

Весьма актуальной остаётся 
проблема большой степени из-
носа газораспределительных 
сетей и оборудования. Необхо-
димо активнее решать вопросы 
обеспечения снижения потерь 
газа в газораспределительных 
сетях, повышения безопасности 
эксплуатации внутридомового 
газового оборудования.

Как отмечалось на совеща-
нии, основной трудностью в ре-
ализации программ газифика-
ции большинства регионов яв-
ляется дефицит средств в мест-
ных бюджетах на финансирова-
ние строительства внутрипосел-
ковых сетей, а также недостаток 
средств значительной части 
сельского населения на покупку 
и установку внутридомового га-
зового оборудования.

— Денис Александрович, 

как известно, успешное осу-

ществление надежного газос-

набжения потребителей, а 

также реализация программы 

газификации ОАО «Газпром» 

возможны только при выпол-

нении своих обязательств ре-

гионом — в первую очередь 

это своевременность расчё-

тов за потреблённый природ-

ный газ. К сожалению, по этой 

причине в последние годы 

объём инвестиций «Газпрома» 

в газификацию нашей обла-

сти резко упал. Например, 

в прошлом году было выделе-

но всего порядка 50 милли-

онов рублей.

— Такое, действительно, бы-
ло. Некоторое время Орловщи-
на и «Газпром», вообще, шли как 
бы параллельно. Теперь всё ина-
че. Мы работаем со структурами 
газового холдинга очень плотно, 
находим общий язык при реали-
зации проектов — даже без ка-
ких-либо предварительных оп-
лат. В частности, за счёт инве-
стиций со стороны ООО «Меж-
регионгаз». Повторюсь: сейчас 
у нас все вопросы сняты, мы 
прекрасно понимаем, что по дол-
гам за потреблённый газ нужно 
рассчитываться. Поэтому пре-
пятствий со стороны «Газпрома» 
для направления инвестиций 
в наш регион сейчас нет. Больше 
того, мы ожидаем дополнитель-
ных инвестиций, в том числе 
на строительство ледового двор-
ца в городе Мценске — где-то 
в начале ноября этого года де-
ньги должны прийти, и этот объ-
ект с помощью «Газпрома» мы 
наконец введём в эксплуатацию.

— Известно, что между пра-

вительством Орловской обла-

сти и открытым акционерным 

обществом «Газпром» подпи-

сан договор о газификации 

нашего региона. Расскажите 

об этом подробнее.

— Да, этот договор № 64 под-
писали губернатор Орловской 
области Александр Петрович 
Козлов и заместитель председа-
теля правления акционерного 
общества «Газпром» Александр 
Георгиевич Ананенков. Теперь, 
надеюсь, ускорятся процессы 
взаимовыгодного сотрудниче-
ства. В числе первых реальных 
шагов можно назвать недавнее 
открытие котельной в Отраде, 
газификацию ряда населённых 
пунктов нашей области. А в не-
далёкой перспективе (2010 — 
2011 годы) — строительство га-
зопровода Болхов — Мценск. 
Это чрезвычайно актуально 
для одного из крупнейших горо-

дов региона. Газ туда поступает 
через Орёл, и в период больших 
холодов, когда в областном цен-
тре резко возрастает потребле-
ние голубого топлива, давление 
в газопроводе сильно падает. 
Строительство нового газопро-
вода снимет эту серьёзную про-
блему.

— Предполагалось, что га-

зификация Орловской обла-

сти должна завершиться 

в ближайшие год-два. Эти 

планы остаются в силе?

— Газификация в принципе не 
может завершиться — это не-
прерывный процесс, ведь стро-
ятся и вводятся новые объекты, 
к ним прокладываются ветки га-
зопровода… Та же комплексная 
застройка земельных участков 
малоэтажным жильём в Орловс-
ком районе, под Ливнами и т. д. 
Газификация будет продолжать-
ся.

Что касается каких-то конк-
ретных населённых пунктов, то 
мы сейчас вычленили из общего 
числа те, куда вести трубу эко-
номически нецелесообразно — 
там можно будет обойтись так 
называемой автономной гази-
фикацией. Все свои предложе-

ния по этому вопросу мы напра-
вили в ООО «Межрегионгаз». Та-
ким образом, при реализации 
плана газификации 2010 года 
мы уже будем чётко знать, где 
нужно трубу дотянуть до конеч-
ного потребителя, а где ограни-
читься обустройством системы 
автономного газоснабжения.

— Денис Александрович, 

на недавнем совещании в ад-

министрации области, кото-

рое провёл первый замести-

тель губернатора и председа-

теля правительства Орловс-

кой области Борис Михайло-

вич Коновалов, вдруг выясни-

лось, что во многих районах 

области из-за долгов за газ 

с началом отопительного се-

зона не был включён ряд со-

циальных объектов. Сейчас 

этот вопрос решён?

— Да, сегодня все социаль-
ные объекты включены. Если 
посмотреть структуру долгов, то 
львиную долю здесь составляет 
задолженность прошлых лет. Та-
ких долгов, зафиксированных 
«Газ промом», в целом по обла-
сти порядка 133 миллионов руб-
лей. Эту проблему мы решаем 
в  р а м к а х  д о г о в о р ё н н о с т и 

с «Межрегионгазом». Подписа-
но соответствующее соглаше-
ние о реструктуризации имею-
щейся задолженности.

А текущие долги в массе сво-
ей, на мой взгляд, результат бе-
зынициативной позиции глав му-
ниципальных образований. Как 
правило, это или федеральные 

долги — областной 
бюджет полностью 
закрыл все свои 
обязательства, или 
результат неудов-
летворительной ра-
боты управляющих 
компаний. Они по-
падают под проце-
дуру банкротства, 
долги зависают…

В рабочем по-
рядке мы все воп-
росы сняли, чтобы 
тепло пришло в до-
ма, а также школы, 
больницы и другие 
социальные объек-
ты. Но хочу заме-
тить, что в любом 
случае имеющаяся 

задолженность муниципалите-
тами-должниками будет пога-
шена.

— Что будет с тарифами 

на голубое топливо в 2010 го-

ду. Что они вырастут — понят-

но, интересно — на сколько?

— Сразу скажу, что серьёзно-
го роста тарифов по газу для пот-
ребителей (населения) пока не 
запланировано. Скорее всего, 
рост не превысит уровень 20 
процентов.

Весьма любопытной, на наш 
взгляд, была и сообщённая 
Д.А.  Орловым информация 
о том, что уже в ближайшее вре-
мя с газовиками будет подписан 
договор о расширении исполь-
зования на территории Орловс-
кой области газа в качестве га-
зомоторного топлива. Для реа-
лизации этого проекта, скорее 
всего, в регионе будет создана 

сеть мини-газовых заправок. 
Предполагается также перевод 
муниципального транспорта 
на газ — более экологичное 
и экономичное топливо.

В своём интервью Д.А. Орлов 
рассказал также об истории с га-
зификацией Побединской ос-
новной общеобразовательной 
школы Залегощенского района. 
Как определил Денис Александ-
рович, это сейчас «самый важ-
ный вопрос, поставленный пре-
зидентом страны перед губер-
натором нашей области».

Напомним нашим читателям 
эту громкую историю.

В числе лауреатов конкурса 
«Учитель года России-2009» пе-
дагог Побединской основной об-
щеобразовательной школы 
Александр Рыжиков 5 октября 
был на встрече с Президентом 
РФ Д.А. Медведевым.

Откровенный состоялся раз-
говор — о тяжёлой учительской 
доле, о высоком призвании учи-
теля и его исключительной роли 
в жизни общества, о сложнос-
тях, возникших в связи с введе-
нием в школах Единого государ-
ственного экзамена, и т. д.

Разумеется, проблемы мо-
дернизации системы образова-
ния побединскому учителю так 
же близки, как и его коллегам. 
Но когда дошла очередь до него, 
Александр Рыжиков вовсе не 
о том стал говорить с президен-
том. Учитель математики, физи-
ки и информатики задал «более 
насущный вопрос для нашего 
села, для нашей… школы. Дело 
в том, что наша школа, к сожале-
нию,  единственная школа, кото-
рая не газифицирована, мы — 
на электричестве. И, естест-
венно, плата за электричество 
очень высокая, буквально дохо-
дит до 100 тысяч рублей в ме-
сяц…».

— С учётом того, что Орловс-
кая область почти тотально гази-
фицирована, то, что у вас нет га-
за, это действительно странно… 
Мы дадим соответствующее по-
р у ч е н и е ,  —  о т р е а г и р о в а л 
на прось бу президент.

И вот что сказал по поводу га-
зификации Побединской основ-
ной общеобразовательной шко-
лы заместитель председателя 
правительства Орловской обла-
сти, руководитель блока инфра-
структуры Д.А. Орлов:

— Эту работу мы планируем 
завершить в первой декаде но-
ября нынешнего года.

Николай СОЛОПЕНКО.

Есть у газификации начало, 
нет у газификации конца

Уже через пару лет Половинкин мог 
не хуже своего опытного компаньона 
объяснить, почему озимое поле засея-
ли пшеницей именно этого сорта, а со-
седнее отвели под гречиху. Вместе со 
специалистами исследовательского 
института подробно изучал только что 
составленные почвенные агрохимичес-

кие карты. Посещал все фермерские 
конференции, выставки сельскохозяй-
ственной продукции и техники. Ездил 
к самым опытным и знающим коллегам 
не только в нашей области, но и за ее 
пределами. В редкие для себя свобод-
ные минуты (в основном по ночам) шту-
дировал специальную литературу или 
блуждал по интернет-пространству 
в поисках полезной для себя информа-
ции.

Каждую заслуживающую внимания 
новинку или то, что давно известно, но 
хорошо забыто, в крестьянском хозяй-
стве апробировали, а если они заслу-
живали внимания, то внедряли: будь то 
поверхностная обработка почвы, в том 
числе и под озимые, летняя ночная 
пасть ба коров и еще многое другое.

В животноводстве строжайше соб-
людались все требования зоотехнии 
и ветеринарии, в земледелии даже 
на видавшей виды технике старались 
уложиться в оптимальные агротехни-
ческие сроки и выполнить весь комп-
лекс работ. Это давало свои результа-
ты — хозяйство из года в год получало 
стабильный доход. Урожайность зерно-
вых повышалась, росла и продуктив-
ность дойного стада.

И когда Дорофеев решил выйти 
из состава акционерного общества 
и ЗАО «Струковское» было преобразо-
вано в крестьянское хозяйство В.И. По-

ловинкина, сильных потрясений кол-
лектив предприятия не испытал.

— Сельскохозяйственный труд счи-
тают неблагодарным, — делится Ва-
лерий Иванович. — Средств и сил 
вкладываешь уйму, а каков будет ре-
зультат, предсказать трудно. Пару лет 
назад вырос в цене пивоваренный яч-
мень, понадеялись, что и дальше так 
будет: приобрели лучшие семена 
элитных сортов, увеличили площади, 
вырастили качественный урожай, вов-
ремя убрали его, но вот закупочную 
цену за него в прошлом сезоне пред-
ложили мизерную — два рубля за ки-
лограмм, она даже производственных 
расходов не покрывала. И так почти 
по всем сельхозкультурам.

— Что стал делать? — переспраши-
вает он. — Искать другие рынки сбыта, 
ведь руки опускать — не в моих прави-
лах.

Чего-чего, а стойкости и терпения 
бывшему спортсмену не занимать, эти 
качества помогали ему в свое время не 
раз побеждать на спортивном олимпе. 
Именно они помогают выстоять и сего-
дня, в непростое для сельхозпроизво-
дителей время.

В этом году ставку сделали на ози-
мую пшеницу и горох. Урожайность 
зерновых и бобовых порадовала, 
на круг получили более 35 центнеров, 
намолотив в общей сложности 3120 

тонн зерна. В оптимальные сроки про-
вели сев озимых.

— Хотя цена на зерно вновь остав-
ляет желать лучшего, — заметил Ва-
лерий Иванович, — это не повод отка-
зываться от его производства. Ведь 
если так подходить к решению про-
блем, то можно на сельском хозяй-
стве в нашей стране вообще крест 
ставить. Ведь и молоко нынче не очень 
дорого ценится. Вот на днях подсчи-
тал доходы и расходы от животно-
водства, и получилось, что сейчас вы-
годнее пустить буренок под нож… Но 
на это я никогда не пойду. Столько лет 
мы бились над повышением продук-
тивности стада, обновляли поголовье. 
И все это из-за временных трудностей 
взять и уничтожить?! Нет, ни за что! 
И пусть у нас нет коров-рекордсме-
нок, дающих по пять тонн молока 
в год, но по три тонны в среднем полу-
чаем от каждой. Да и все молоко толь-
ко первого сорта.

Половинкин нашел выход в прямой 
продаже молока городскому населе-
нию — это позволяет получать еже-
дневно наличные средства, да и выруч-
ка за тот же объем продукции значи-
тельно больше. Вырученные дополни-
тельно средства идут и на приобрете-
ние запасных частей и ГСМ, и на зар-
плату всему коллективу КФХ.

Работающих в крестьянском хозяй-

стве немало — 16 человек. Коллектив 
уже сложившийся, не один год вместе. 
Почти все члены и работники КФХ ро-
дились и выросли на струковской зем-
ле, душой болеют за ее будущее, ведь 
здесь растут их дети и внуки.

Механизатор Николай Андреевич 
Арнаутов, еще школьником трудивший-
ся здесь помощником комбайнера, 
сейчас и сосчитать не может, сколько 
уже на его счету уборочных. Не отстает 
от ветерана производства и молодежь: 
на отличном счету в хозяйстве механи-
затор Алексей Алексеевич Сидорин, 
водитель Александр Николаевич Буты-
рин и многие другие.

— Да, вообще-то, если уж называть 
лучших, то надо перечислять всех, — 
отмечает Половинкин. — Каждый 
из работающих в сельском хозяйстве 
заслуживает этого. Ведь труд этот 
очень тяжелый, но вот неблагодарным 
не стоит его называть. Пусть тяжело 
даются зерно и молоко и цена за них 
пока невысока, но свою работу на-
стоящий крестьянин никогда не бро-
сит: ведь он кормит народ. Поэтому, 
несмотря на все сложности, мы обя-
зательно удержимся на плаву, высто-
им и в эти непростые времена, как уже 
не раз бывало.

Елена КУЛЬПИНА.

Болховский район.

Когда лет семь назад 

из разваливающейся 

агрофирмы «Нива-Болхов» 

выделилось ЗАО «Струковское», 

соучредителями которого стали 

В.И. Половинкин и 

М.Л. Дорофеев, болховчане 

решили, что двигателем 

сельхозпредприятия является, 

конечно же, последний 

— опытный сельхозник. Может, 

так оно и было на первых порах, 

но Валерий Иванович 

Половинкин, бывший 

спортсмен, не раз защищавший 

честь города и области 

на соревнованиях различного 

уровня, не из тех, кто 

полагается только на чужой 

опыт. Потому-то и сам начал 

изучать азы 

сельхозпроизводства, вникать 

во все тонкости земледелия 

и животноводства. Хотел 

разобраться и в том, во что 

свои кровные сбережения 

в первую очередь вкладывать 

стоит и какая от этого польза 

может быть.

ИЗВЕЩЕНИЕ
30 октября 2009 года в 10 часов в здании ад-

министрации области состоится тридцать пер-

вое заседание Орловского областного Совета 

народных депутатов с повесткой дня:

1. О проекте закона Орловской области «О вне-
сении изменений в Устав (Основной Закон) Орлов-
ской области» (второе чтение — окончательная ре-
дакция).

2. О проекте закона Орловской области «О вне-
сении изменения в статью 11 Закона Орловской 
об ласти «Об Орловском областном Совете народ-
ных депутатов» (второе чтение — окончательная 
редакция).

3. О проекте закона Орловской области «О вне-
сении изменений в Закон Орловской области «Об 
об ластной целевой программе «Совершенствова-
ние системы профилактики правонарушений и уси-
ление борьбы с преступностью в Орловской обла-
сти на 2007—2010 годы» (второе чтение — окон-
чательная редакция).

4. О проекте закона Орловской области «Об ус-
тановлении в Орловской области на 2010 год 
величи ны прожиточного минимума пенсионера 
в целях установления социальной доплаты к пен-
сии, пре дусмотренной Федеральным законом «О 
государственной социальной помощи» (второе 
чтение — окончательная редакция).

5. О проекте закона Орловской области «О вне-
сении изменений в Закон Орловской области «О 
бюд жетном процессе в Орловской области» (вто-
рое чтение — окончательная редакция).

6. О проекте закона Орловской области «О вне-
сении изменений в Закон Орловской области «О 
меж бюджетных отношениях в Орловской области» 
(второе чтение — окончательная редакция).

7. О проекте закона Орловской области «О вне-
сении изменений в Закон Орловской области «О 
гаран тиях прав ребенка в Орловской области» (вто-
рое чтение — окончательная редакция).

8. О проекте закона Орловской области «О вне-
сении изменений в Закон Орловской области «Об 
об ластной целевой комплексной программе «Обес-
печение жильем молодых семей (2006 — 2010 гг.)» 
(второе чтение — окончательная редакция).

9. О проекте закона Орловской области «О вне-
сении изменений в статью 3 Закона Орловской 
облас ти «О лесопользовании на территории Ор-
ловской области» (третье чтение — окончательная 
ре дакция).

10. О проекте закона Орловской области «О вне-
сении изменений в Закон Орловской области «О 
стату се депутата Орловского областного Совета 
народных депутатов» (второе чтение — оконча-
тельная редакция).

11. О проекте закона Орловской области «О вне-
сении изменений в некоторые законодательные 
акты Орловской области» (второе чтение).

12. О проекте закона Орловской области «О вне-
сении изменений в Закон Орловской области «О 
про гнозном плане (программе) приватизации го-
сударственного имущества Орловской области 
на 2009 год» (первое чтение).

13. О проекте закона Орловской области «О вне-
сении изменений в Закон Орловской области «Об 
об ластном бюджете на 2009 год и плановый пери-
од 2010—2011 гг.» (первое чтение).

14. О проекте закона Орловской области «Об об-
ластном бюджете на 2010 год и плановый период 
2011 и 2012 годов» (первое чтение).

15. О проекте закона Орловской области «О вне-
сении изменений в Закон Орловской области «О 
бюд жете Орловского территориального фонда 
обязательного медицинского страхования на 2009 
год и на плановый период 2010 и 2011 годов» (пер-
вое чтение).

16. О проекте закона Орловской области «О 
бюджете Орловского территориального фонда 
обязатель ного медицинского страхования на 2010 
год и плановый период 2011 и 2012 годов» (первое 
чте ние).

17. О проекте закона Орловской области «О вне-
сении изменений в Закон Орловской области «О 
Контрольно-счетной палате Орловской области» 
(первое чтение).

18. О проекте закона Орловской области «О при-
менении индивидуальными предпринимателями 
уп рощенной системы налогообложения на основе 
патента на территории Орловской области» (пер-
вое чтение).

19. О проекте закона Орловской области «О вне-
сении изменений в Закон Орловской области «О 
про грамме наказов избирателей депутатам Орлов-
ского областного Совета народных депутатов 
на 2009 год» (первое чтение).

20. О проекте закона Орловской области «О при-
знании утратившим силу Закона Орловской обла-
сти «О порядке отзыва депутата Орловского облас-
тного Совета народных депутатов» (первое чте-
ние).

21. О проекте закона Орловской области «О вне-
сении изменений В Закон Орловской области «Об 
ох ране и использовании животного мира» (первое 
чтение).

22. О проекте закона Орловской области «О вне-
сении изменений в Закон Орловской области «Об 
об ластной целевой комплексной программе «Мо-
лодежь Орловщины (2006—2010 годы)» (первое 
чте ние).

23. О проекте закона Орловской области «О вне-
сении изменений в Закон Орловской области «О 
ком плексной программе по вопросам гражданской 
обороны, защиты населения и территории Орлов-
ской области от чрезвычайных ситуаций природно-
го и техногенного характера, обеспечения по-
жарной безопасности и безопасности людей 
на водных объектах на 2007—2011 гг.» (первое чте-
ние).

24. О проекте закона Орловской области «О вне-
сении изменений в статью 9 Закона Орловской об-
ласти «О мировых судьях в Орловской области» 
(первое чтение).

25. О проекте закона Орловской области «О вне-
сении изменений в статью 4 Закона Орловской об-
ласти «О противодействии коррупции в Орловской 
области» (первое чтение).

26. О внесении изменений в постановление Ор-
ловского областного Совета народных депутатов 
от 3 апреля 2009 года № 24/669-ОС «О внесении 
изменений в структуру и штатное расписание 
аппара та областного Совета народных депутатов».

27. О внесении изменений в постановление Ор-
ловского областного Совета народных депутатов 
от 23 апреля 2009 года № 25/696-ОС «О внесении 
изменений в структуру и штатное расписание 
аппара та областного Совета народных депутатов».

28. Об утверждении перечня объектов государ-
ственной собственности Орловской области, 
передавае мых в собственность муниципальных об-
разований Орловской области.

29. О денежном содержании депутатов Орлов-
ского областного Совета народных депутатов.

30. О мировых судьях.
31. О законодательных инициативах субъектов 

Российской Федерации.

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

— Вот, пожалуйста... к друзьям, — 
повторил губернатор.  — А надо идти 
к людям, которые владели бы ситуаци-
ей по банковским кредитам. 

Он обратился к Ю.Н. Парахину и под-
черкнул, что одним из решений нашей 
сегодняшней встречи должно стать ре-
шение о создании такого центра под-
держки предпринимательства.

Руководителя фирмы «Факел» 
С.А. Ковалеву волновали проблемы 
с созданием саморегулируемой орга-
низации строителей. Дело в том, что с 
1 января 2010 года допуск к строитель-
ным работам получат только предпри-
ятия — члены СРО. Для создания СРО 
нужно 100 строительных организаций, 
а пока в нее вступили только 64. Это вы-
звано тем, что не всем малым строи-
тельным предприятиям сейчас, в усло-
виях кризиса, по силам внести вступи-
тельный взнос в сумме 300 тыс. рублей. 
Не придется ли более сильным строи-
телям вступать в СРО в других регио-

нах, чтобы не потерять право на эту де-
ятельность? Выступивший руководи-
тель департамента строительства, 
транспорта и ЖКХ А.С. Бойко сказал, 
что такая проблема существует. Чтобы 
ее решить, сейчас ведется работа со 
строительными организациями. Те 
из них, у кого нет собственных средств 
на вступительный взнос, должны будут 
воспользоваться кредитом. Однознач-
но, что СРО строительных организаций 
в Орловской области должна быть со-
здана.

Часть этой встречи проходила в фор-
мате «вопрос — ответ», при этом отве-
чать пришлось и.о. мэра г.  Орла 
В.В. Еремину. У предпринимателя 
А.Н. Митина есть магазины как в цент-
ре, так и отдаленных местах г. Орла. Он 
задал вопрос: будет ли снижаться раз-
мер единого налога на вмененный до-
ход и будет ли вводиться корректирую-
щий коэффициент в зависимости от ме-
ста нахождения торговой точки? Васи-
лий Васильевич ответил, что ЕНВД в бу-
дущем году повышаться не будет, а на-

счет упомянутого коэффициента воп-
рос непростой, он будет изучен. Губер-
натор спросил А.Н. Митина: «Вы удов-
летворены ответом?». «Да», — сказал 
тот. Предпринимателю А.В. Позднякову 
сложно решить вопрос с получением 
земельного участка в Орле для строи-
тельства новых магазинов по торговле 
автозапчастями. В.В. Еремин предло-
жил ему воспользоваться тем, что в го-
роде осуществляется программа при-
ватизации и можно выкупить уже гото-
вые помещения. Но предприниматель, 
судя по всему, собирается все-таки 
строить магазины сам и там, где наме-
тил. У предпринимательницы Г.В. Цим-
булистовой, которая занимается про-
изводством мягкой мебели, своя про-
блема. Чтобы орловцы лучше узнали 
эту продукцию, а значит, чтобы увели-
чить объем производства и количество 
рабочих мест, Галина Викторовна уже 
несколько лет подряд пытается полу-
чить в городе земельный участок 
для строительства салона по продаже 
мебели. Разве не парадокс — в Курске 

ей землю для этого дают, а в родном 
Орле это не получается из-за позиции 
городской администрации? «А вы обра-
щались по этому вопросу к Ереми-
ну?» — спросил губернатор. «Именно 
к нему пока нет». А.П. Козлов дал пору-
чение и.о. мэра г. Орла и выразил уве-
ренность, что через три дня эта пробле-
ма будет решена.

Самым долгим по времени из вы-
ступлений предпринимателей было вы-
с т у п л е н и е  д е п у т а т а  о б л с о в е т а 
М.Е. Ивашиной. В какой-то момент не-
которые участники этой встречи попы-
тались «захлопать» ее речь, но губерна-
тор постучал карандашом по столу, 
призывая всех к вниманию. Она, в част-
ности, предложила разработать отде-
льные программы по развитию малого 
бизнеса в машиностроении, в ЖКХ, 
в сельском хозяйстве. Предложила, 
чтобы региональный фонд развития 
и микрофинансирования малого пред-
принимательства начал выдавать экс-
пресс-кредиты. В ближайшее время, 
как она сообщила, на сессии облсовета 

будет рассмотрен вопрос о 69 видах 
предпринимательской деятельности, 
на которые будут выдаваться патенты.

Председатель совета общественной 
палаты Орловской области С.А. Маль-
фанов сообщил, что в этом обществен-
ном объединении действует профиль-
ная комиссия по развитию предприни-
мательства. В планах — создание уни-
версального центра по поддержке ма-
лого бизнеса, куда может прийти каж-
дый желающий. На этой встрече обсуж-
дались также вопросы развития пред-
принимательства в сельском хозяй-
стве, в других отраслях, проблемы 
с кредитованием фермеров.

Подводя итоги встречи, А.П. Козлов 
отметил, что все предложения и вопро-
сы, прозвучавшие на ней, будут внесе-
ны в протокол. По мнению губернатора, 
малый бизнес развивается на Орлов-
щине довольно прилично. И он несколь-
ко раз повторил: «Мы поддерживали 
и будем поддерживать любую законную 
форму предпринимательства».

Людмила СТАВЦЕВА.

«Поддерживали и будем поддерживать малый бизнес»

ЗЕМЛЯ И ВОЛЯ

Из спортсменов в фермеры


